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市自然资源和规划局回应市民关切
——城中区大唐悦府小区二期规划变更引争议（下）

上篇聚焦大唐悦府小区二期规划变更引发业主不满一事 （详见本报7月2日
04版报道），业主们对开发商调整规划、缩减楼间距等行为表示不满，并对市自
然资源和规划局的审批流程与方案心存疑虑。报道刊发后，事件走向备受关注，
市民委托“柳报维权哥”（微信号：lzwbwq）介入采访，向市自然资源和规划局提
出3个疑问。

○○全媒体记者 冯浩

记者手记：

追踪大唐悦府小区二期规划变
更引争议一事，深切体会到各方不
易。市民担心生活的家园被打扰，
为居住权益发声；旺业房开和破产
管理人试图通过规划调整盘活项
目，为债权人挽回损失，在破产重
整中求生存；市自然资源和规划局
在复杂的利益关系与严格的法规框
架间寻求平衡，兼顾各方合理诉
求，责任艰巨。

此事件是房地产行业复杂问
题的缩影，关乎民生与城市发

展。各方都应在合法合规的框架
内，以理性、包容的态度去沟
通、协商，共同寻找解决问题的
最佳途径，让房地产行业在保障
民生、推动城市发展的道路上走
得更稳、更远。

○○全媒体记者 张阳亮

晚报讯 “刚走出单元门，头上
就突然掉了一堆东西，吓了我一大
跳。”日前，市民梁女士向“柳报维
权哥”（微信号：lzwbwq）反映，6
月30日她从城中区华展华园小区26
栋2单元的通道门口往外走出，差点
被从高空掉落下来的物体砸中，她
怀疑有人在楼上故意往楼下扔东西。

“近期楼上总有人扔东西下来，
已经好几次了。”梁女士表示，她向邻
居和物业打听过，近期26栋2单元出
口处不太“安宁”，经常有东西莫名其
妙地从高处掉落，令人防不胜防。梁
女士等人已经要求小区物业尽快查明
原因，并制止高空抛物这一危险行
为，以免伤及楼下行人。

接到居民投诉后，华展华园小
区物业联合辖区派出所、华展华园
社区对26栋楼多次发生高空抛物问
题进行调查。“派出所、物业、社区
三方人员一同下户排查，最后发现
是一户人家的孩子往楼下乱扔垃
圾。”华展华园小区物业一名工作人
员告诉记者，经调查，系该楼一个

放假在家的小孩觉得往楼下丢东西
好玩，于是将家里的一些垃圾随意
丢下楼；民警已经对涉事孩子及其
家长进行了严厉的批评教育，要求
家长管好自家的小孩，保证小孩今
后不再有高空抛物行为。小区物业
已经将该高空抛物事件通报到小区
微信群，希望各家长管好孩子，避
免小孩把高空抛物当作游戏的现象
再次发生。

6月18日，记者再次来
到该小区，看到施工仍在进
行，蓝色的工程围挡外，聚
集了一些一期业主，他们对
此次事件看法各异。

“规划的随意调整损害
了业主们的利益，打乱了原
本的生活预期。”业主陈先
生表示，他对项目规划总平
图调整不认可，并对听证会
和审批流程存疑，他希望施
工单位严格按照原规划施

工。另外，有业主则提出疑
问：“原规划改变了，住户
会不会变多？公共资源会不
会被占用？日照等会不会受
影响？”

业主张先生对此事持中
立态度，不做过多评价。还
有业主认为，二期的地盘之
前一直闲置，放眼望去都是
水塘和泥土，若能建起高楼
也是不错的选择，通行也会
方便许多。

记者走访得知，在市自
然资源和规划局召开的两次
听证会现场，多名一期业主
围绕争议焦点提出了诸多问
题，主要集中在“审批是否
合规”“多建一栋楼住户数
量是否超标”“大幅减少楼
间距是否影响生活”等方
面。他们希望有关部门能及
时针对这些问题作出回应，
以消除他们的疑虑，保障自
身的合法权益。

业主观点不一，聚焦争议盼回应1

记者带着一期业主的疑
惑，采访了市自然资源和规
划局。

疑问一：审批流程是怎
样的？

市自然资源和规划局相
关科室负责人表示，广西旺
业房地产开发有限责任公司
（以下简称“旺业房开”）
根据实际开发建设需要向该
局提出申请，在开发强度不
变的前提下，对“大唐人
家 ”（现 更 名 “ 大 唐 悦
府”）项目规划总平图进行
调整，涉及调整项目二期建
筑规划布局、建筑单体方案
和场地设计等。

该局依据《中华人民共
和国城乡规划法》和《广西
壮族自治区实施〈中华人民
共 和 国 城 乡 规 划 法〉 办
法》，按程序对该项目规划
总平图调整方案进行审查。
因规划调整涉及相关利害关
系人，该局于 2025 年 2 月
11日至2025年3月13日在
该小区项目所在地相关公示
栏进行公示，并在柳州市自
然资源和规划局网站等公开
平台同步公示。

公示期间，收到50名利
害关系人意见，该局依程序
于2025年 3月 14日组织召
开了听证会，听取利害关系
人意见。因本次规划公示存
在较大争议，此次规划总平
图调整不予通过。

之后，旺业房开对规划
方案进行了修改完善，并再
次提交该局审查，该局于

2025年5月7日至5月13日
再次按照上述法定程序，对
该规划总平图调整方案进行
了第二次公示。公示期间，
收到4名利害关系人意见，
该局依程序于 2025 年 5 月
14日组织召开了第二次听证
会。

经审查，该规划总平图
调整后，容积率、建筑密
度、绿地率等相关规划指标
符合土地出让合同附带的规
划设计条件要求，建筑间
距、住宅建筑单体设计等均
满足相关国家规范、标准要
求，仅少数个别利害关系人
存在异议。

经研究，该局于 2025
年5月23日依法依规审批通
过了该小区规划总平图调整
方案。

疑问二：审批是否合理？
该科室负责人回应称，

鉴于该项目还涉及原项目开
发商旺业房开破产重整，从
有效保障债权人和大部分业
主合法利益的角度出发，需
要尽快推进该烂尾项目重启
建设，完善该住宅小区整体
公共配套服务设施建设，营
造良好的居住环境，解决因
住宅小区项目烂尾给现有居
民带来的出行不便、配套设
施不齐全、生活不便等问
题，同时有效解决项目二期
土地闲置和环境恶劣问题。
该局依法依规审批通过相关
方案，审批结论合理适当。

疑问三：此举是否侵害
一期业主的权益？

该负责人进一步表示，
经统计，听证会提出的异议
主要是对规划设计方案的理
解存在偏差。对于利害人反
映的“多建一栋楼住户数量
是否超标”问题。该项目此
次规划调整，是在地块开发
强度不变的基础上进行调
整，项目二期由原计划4栋
8个单元高层住宅调整为5
栋7个单元高层住宅，商业
建筑面减少约 1441㎡，居
住户数由 1439 户调整为
1403户，共减少36户，此
次调整为减量调整，不存在
增加住房套数问题。

关于“大幅减少楼间
距”问题，因对比调整前
后规划总平图方案，靠近
项目二期的现状建筑为该
小区一期的5栋、6栋，原
规划方案中，5栋与二期新
建建筑间距为 59.86 米，6
栋与二期新建建筑间距为
60.98 米；调整后 5 栋与二
期新建建筑间距为 49.05
米，减少 10.81 米，6 栋与
二期新建建筑间距为 47.9
米，减少13.08米。现状楼
栋与新建住宅楼之间仍保持
了足够的距离，满足《柳州
市城乡规划管理技术规定》
中建筑间距控制要求，同时
经日照分析，5栋、6栋现
状住宅楼与南面新建建筑的
建筑间距满足《城市居住区
规划设计标准》（国家标
准） 中第 IV气候区至少一
个居室大寒日获得不少于3
小时的日照要求。

市自然资源和规划局：审批流程符合规定2

对此，广西德弘冠破产清算有限
公司该项目破产管理人兰色表示，面
对2015年旧规不符合现行标准的困
境，管理团队推动二期项目科学调
整，在符合规划指导条件下由4栋增
至 5 栋，建筑密度从 15%微调至
17.19%，容积率、绿化率保持不变，
住宅建筑面积增加约1445㎡的同时，
商业面积减少约1441㎡，比较符合住
宅小区的实际需求。

“规划调整的背后，是对烂尾项
目遗留问题的系统解决。”兰色进一步
表示，新增的住宅楼和优化的公共配
套，将进一步解决因烂尾导致的出
行、配套、环境等三大难题。同时，
二期房产的有序开发销售，也将为破
产企业注入新生力量，最大限度降低
债权人损失，切实守护各方核心权
益。

破产管理人：调整规划，解决遗留问题3

小孩为好玩将垃圾丢下楼
事发华展华园小区
民警已严厉批评当事人及其家长

从楼上丢下的垃圾从楼上丢下的垃圾。。


